
O vereador Victor André Gomes (União 
Brasil) ocupou a tribuna da Câmara Muni-
cipal do Recife, durante reunião plenária, 
nesta segunda-feira (7), para repercutir 
os resultados da “primeira década de 
ação pela segurança no trânsito”, inicia-
tiva proposta pela ONU, que teve como 
missão a redução de 50% das mortes de 
trânsito brasileiro. “Os resultados, po-
rém, são preocupantes. Segundo dados 
do Instituto de Pesquisa Econômica e Apli-
cada (Ipea), o Brasil não registrou queda, 
mas aumentou 13,5% no número absoluto 
de mortes por acidentes de trânsito nos 
últimos dez anos”, disse.

De acordo com ele, foram 392 mil vi-
das perdidas em sinistros de transporte 
terrestre (STT), “que englobam atrope-
lamentos, sinistros com bicicletas, mo-
tocicletas, automóveis, caminhonetes, 
caminhões, ônibus e outros tipos de veí-
culos terrestres”. Disse, ainda, que o que 
é mais doloroso é que as regiões Nordeste 
e Norte continuam a concentrar o maior 
crescimento no número de mortes no 
trânsito, respondendo por 45% do aumen-
to nos óbitos ao longo dessa década.

“Diante desse cenário, reafirmo meu 
compromisso com a promoção de medi-
das efetivas que visem a reversão dessa 
tendência. A educação para o trânsito é 
uma das chaves para mudar essa reali-
dade. É por meio da conscientização, da 
disseminação de boas práticas e do res-
peito às leis que conseguiremos transfor-
mar a maneira como nos comportamos 
nas vias”, afirmou. Ele pediu o apoio de 
colegas vereadores e do Poder Executi-
vo para aprovar o projeto de lei  número 
139/2023, de sua autoria, que tramita na 
Câmara, que objetiva destinar uma par-
cela de 5% do valor total arrecadado com 
multas de trânsito para ações de educa-
ção voltadas ao trânsito na cidade.  

A proteção e o cuidado animal foram 
temas de discursos da vereadora Ali-

ne Mariano (PP), ao exaltar o requerimento de 
número 7836/2023, de autoria conjunta com 
outros 16 parlamentares, que pede a realo-
cação dos animais do Parque 13 de Maio em 
razão de estarem em ambientes inadequados, 
submetidos à poluição sonora do Centro da Ci-
dade. O requerimento foi aprovado. Durante 
a reunião plenária da Câmara do Recife desta 

segunda-feira (7), a parlamentar destacou a 
importância do documento para que os ani-
mais sejam encaminhados “a um espaço de 
melhor convivência”.

A vereadora informou que o Estado já tem 
uma legislação que versa sobre o tema, que 
é a lei de número 14.639/2012, que dispõe 
sobre a proibição da permanência de animais 
silvestres, selvagens ou exóticos em ambien-
tes de clausura nas praças, parques ou espa-

ços urbanos. “Mas aqui no Recife temos ani-
mais vivendo nessas condições no Parque 13 
de Maio. São várias araras, 11 macacos-prego 
e é um absurdo dizer que eles estão vivendo 
em boas condições. Acredito que nenhum 
dos meus pares ache natural um pavão viver 
engaiolado porque crianças apedrejam esse 
animal”, afirmou.

A parlamentar disse ter sido procurada por 
ativistas da causa animal e que teve a sinali-
zação da secretária Executiva dos Animais, An-
dreza Romero, além de ter tido uma conversa 
com a Secretaria de Meio Ambiente. “O secre-
tário me prometeu que a CPRH [Companhia 
Pernambucana do Meio Ambiente] faria uma 
fiscalização no Parque para que esses animais 
possam ser cuidados em um santuário, zoo-
lógico, ou outro lugar que eles possam viver 
livres da poluição sonora, que é algo que os 
agride diretamente”.

Aline Mariano agradeceu a todas as vere-
adoras e vereadores que, junto com ela, assi-
naram o requerimento que pede a realocação 

dos animais, que foram: Ana Lúcia (Republica-
nos), Davi Muniz (PSB), Doduel Varela (PP), Ebi-
nho Florêncio (Podemos), Fred Ferreira (PSC), 
Ivan Moraes (PSOL), Liana Cirne (PT), Luiz Eus-
táquio (PSB), Marco Aurélio Filho (PRTB), Os-
mar Ricardo (PT), Elaine Pretas Juntas (PSOL), 
Rinaldo Junior (PSB), Ronaldo Lopes (PSC), 
Samuel Salazar (MDB), Tadeu Calheiros (Pode-
mos) e Victor André Gomes (União Brasil).

A vereadora ocupou a tribuna da Casa em 
outro momento da reunião plenária, durante 
o grande expediente, para obordar o assunto 
mais uma vez. “Nós, como guardiões, legisla-
dores e representantes do povo, fomos procu-
rados pela causa animal e aprovaremos esse 
requerimento. No 13 de Maio, onde as maiores 
manifestações da cidade são feitas, o barulho 
decorrente das movimentações é algo inad-
missível que ultrapassa qualquer limite permi-
tido. É preciso ser feito algo para preservar a 
saúde desses animais. Hoje nós fazemos esse 
debate, em forma de apelo, e precisamos dar 
o exemplo”.  
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Realocação dos animais do 13 de Maio

Aline Mariano 
defendeu 
requerimento que 
aponta o Parque 
como um lugar 
inadequado para os 
animais

O vereador Professor Mirinho (SD) 
fez um apelo à governadora do Estado 
de Pernambuco, Raquel Lyra, para que 
aumente o efetivo de policiais milita-
res no Recife, em especial, no bairro 
da Imbiribeira, Zona Sul da cidade. “O 
que estava ruim [a segurança], piorou 
completamente. Agora, ninguém pode 
mais ir às ruas do bairro que pode ser 
assaltado”, disse ele, durante a reunião 
Ordinária da Câmara do Recife desta se-
gunda-feira (7).

De acordo com Professor Mirinho, 
ao cobrir determinada área, o efetivo 
da Polícia Militar deixa uma outra área 
descoberta e, por isso, é importante, 
segundo ele, rever as estratégias de se-
gurança. “Eu gostaria de mandar esse 
recado para a governadora: aumente 
esse cobertor de segurança. No meu en-
tendimento, só aumenta fazendo con-
curso público, aumentando o efetivo da 
Polícia Militar. Na Avenida Pinheiros, na 
Imbiribeira, por exemplo, há assaltos 
de uma ponta a outra da rua. Não tem 
mais hora do dia, é em qualquer horá-
rio”, alertou.

O parlamentar disse que crianças, 
jovens, adultos e idosos que moram 
e transitam no bairro estão em risco. 
Ele chamou a atenção para o artigo 6º 
da Constituição Federal, que garante 
o direito à segurança. “Mas cadê a se-
gurança? Ninguém pode mais ficar nas 
calçadas, na frente da casa onde mora, 
porque chegam grupos de meliantes e 
tomam tudo. Temos que resguardar a 
nossa vida. Celular, a gente compra ou-
tro, mas se ceifar a vida, como fica?”, 
questionou. O vereador disse que, além 
da Imbiribeira, os bairros próximos 
como Afogados, San Martin, Ibura e Jor-
dão também estão enfrentando o mes-
mo drama na segurança pública.  

Acidentes de trânsito Insegurança na Imbiribeira
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